

## Mischpult und Eierwecker basteln

**Das Jugend-Elektronik-Zentrum bietet seit 20 Jahren Kurse für angehende Elektroniker und Hobby-Bastler. Morgen findet ein Tag der offenen Tür statt.**

Löten, schrauben, messen: Im Jugend-Elektronik-Zentrum (JEZ) lernen Jugendliche alles über Elektronik und Elektrotechnik und können die Theorie gleich in der Praxis anwenden. Seit 20 Jahren bietet das JEZ verschiedene Kurse für Oberstufenschüler an.



Rund 70 Prozent der Teilnehmer absolvieren einen Kurs als Vorbereitung für die Lehre, sagt Zentrumsleiter Franz Sigg. Die Jugendlichen können auf diese Weise herausfinden, ob sie sich für einen Beruf im Bereich Elektronik eignen. Für die anderen sei es einfach ein Hobby.

## Am Samstag in die Werkstatt

An zwei Abenden in der Woche finden Kurse statt, die vier Monate dauern. Am Samstag steht die Werkstatt allen offen. Dann kann nach Herzenslust gebastelt werden. «Die Jungen bauen alles, vom Eierwecker bis zum Mischpult», sagt Sigg. Viele seien so angefahren, dass sie neben den Kursen auch am Samstag an ihren Projekten werkeln.

Gegründet wurde das Jugend-Elektronik-Zentrum im Jahr 1988. Eine Gruppe von Funkamateuren wollten ihre Kenntnisse der nächsten Generation weitergeben. Die Träger-schaft übernahm damals der Service-Club «Fifty-One Mörschwil».

Kleine Unternehmen standen dem Vorhaben zunächst kritisch gegenüber, wie es im Informationsblatt des Zentrums heisst. Sie hätten befürchtet, dass sich durch die JEZ-Kurse der Ausbildungsstandard für Lehrlinge nach oben verschieben würde. Heute sieht die Situation ganz anders aus: «Viele Betriebe verlangen von den Jugendlichen, dass sie vor der Lehre einen Kurs bei uns besuchen», sagt Sigg. Den Entwicklungen im Bereich Elektronik und Elektrotechnik habe sich das Zentrum in den vergangenen 20 Jahren angepasst. «Wir versuchen, immer auf dem Laufenden zu bleiben», sagt Sigg.

## Tag der offenen Tür

Das JEZ feiert sein 20jähriges Bestehen morgen mit einem Tag der offenen Tür. Ab 14 Uhr sind Besucherinnen und Besucher im Zentrum an der Helvetiastrasse 47 willkommen. Jugendliche und Erwachsene können in der Werkstatt selber erste Lötversuche machen und basteln. (km)

